

tard, il se procura M. F.-N. Blanchet, né à St-Pierre, rivière du Sud, le 30 septembre 1795, ordonné prêtre le 18 juillet 1819, et alors curé des Cèdres. Il se trouvait avec deux prêtres zélés, prêts à partir au printemps de 1837. Malheureusement le passage fut refusé pour la Colombie. M. Demers monta, avec l'évêque de Juliopolis, pour la mission de la Rivière Rouge, et M. Blanchet resta aux Cèdres. Le printemps suivant, 1838, le passage, qui avait été refusé l'année précédente, fut accordé; et M. Blanchet se mit en route pour la Colombie. Il partit de Montréal le 3 mai 1838 et arriva à la Rivière Rouge le 5 juin, estimant à 700 lieues la route qu'il venait de parcourir. Il quitta la Rivière Rouge le 10 juillet, se rendit à la Rivière au Brochet d'où il partit le 26, il remonta la Rivière Saskatchewan jusqu'à Edmonton où il arriva le 6 septembre, de là il alla à cheval au Fort Assiniboine sur la Rivière Athabaska. Il laissa ce poste le 16 en barge, le 28 il découvrit la fameuse montagne de roche, sur la cime de laquelle il était le 10 octobre, se croyant alors à 1400 lieues de Montréal. De là, il arriva à Vancouver le 24 novembre estimant toute sa route à 1856 lieues. M. Mayrand, qui l'avait accompagné, resta à la Rivière Rouge, et M. Demers reprit sa première destination qui était la Colombie.

Depuis l'établissement de la mission de la Colombie, objet de ses plus chers désirs, l'évêque de Juliopolis resta à la Rivière Rouge, où il était arrivé le 14 juin 1837, au retour de son voyage d'Europe. Il s'occupa du soin d'étendre les excursions des missionnaires, comme on l'a vu plus haut. M. Blanchet demandait des prêtres depuis son arrivée à la Colombie. N'ayant pu leur obtenir des passages par l'intérieur, Mgr de Québec se détermina à les envoyer par la voie de Boston. Ces deux prêtres furent M. J. Bte Zacharie Bolduc, né le 30 novembre 1818 à St-Joachim, ordonné prêtre le 22 août 1841, et M. Antoine Langlois, né à St-François, rivière du Sud, le 10 novembre 1812, et ordonné prêtre le 1er mai 1838. Ils s'embarquèrent à Boston le 12 septembre 1841 et le 29 décembre ils débarquèrent à Valparaiso, dans le Chili; ils en partirent le 5 mars et débarquèrent le 7 avril aux îles Gambier; ils les quittèrent le 12 et arrivèrent le 4 mai, jour de l'Ascension, à Tahiti, Iles Marquises; ils en partirent le 20 mai pour les Iles Sandwich, où ils abordèrent le 20 juin à l'île Oahu (hoao); le 18 août, ils s'embarquèrent sur la barge *Cawlitz*, appartenant à l'honorable Compagnie; le 12 septembre ils mirent pied à terre à l'entrée de la Colombie, dans le lieu où était autrefois le fort George ou Astona. De là à Vancouver il y a environ 30 lieues, distance qu'ils parcoururent en canot; ils arrivèrent le 15 septembre à Vancouver et le 17 à Wallamette. Ces deux intrépides voyageurs joignirent alors, comme mission-